
N I E D E R S C H R I F T  
 

über die öffentliche 
 

S I T Z U N G  D E S  S T A D T R A T E S  
 

am 11.12.2019 
 

 im großen Sitzungssaal des Rathauses 
 

 

1. Bürgermeister 

Hacker, Klaus  

Niederschriftführerin 

Gebhard, Lisa  

Stadtratsmitglieder 

Braunersreuther, Harald  

Buchner, Markus ab TOP 2 / 17:15 Uhr 

Dannhäuser, Erich  

Gottschalk, Wolfgang  

Hamann, Lutz-Werner  

Hammer, Dieter  

Irl, Karlheinz  

Knoch, Ullrike  

Kraußer, Evi  

Kraußer, Udo  

Lächele, Roland  

Pröbster, Karl-Heinz  

Riedl, Walter  

Rose, Karin  

Schmidt, Helmut  

Scholl, Heiko  

Scholz, Mechthild  

Schottenhammer, Eduard  

Sachberater 

Ertl, Stephan  

Hailand, Josef  

Unfried, Erwin  

Urban, Betina  

 
 

Abwesend: 
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Stadtratsmitglieder 

Fichtner, Joachim entschuldigt, privat verhindert 

Haller, Marianne 
entschuldigt, beruflich verhin-
dert 

Hellmann, Wolfgang entschuldigt, privat verhindert 

Huber, Franz entschuldigt, privat verhindert 

Knorr, Heinrich entschuldigt, privat verhindert 

Trinkl, Cornelia entschuldigt, privat verhindert 
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T A G E S O R D N U N G  
 
 

 1.  Genehmigung der Niederschriften der öffentlichen Sitzungen des Stadtrates vom 
24.10.2019 und 14.11.2019 gem. § 33 Abs. 6 GeschO-Stadtrat 

  
 2.  Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 26.11.2019, eingegangen bei der Stadt am 

27.11.2019, über künftige Vertragsverpflichtungen 
  
 3.  Antrag der SPD-Stadträtin Ulrike Knoch vom 28.11.2019,  dem ICAN-

Städteappell anzuschließen 
  
 4.  Vollzug des Bayerischen Kinderbildungs- und -betreuungsgesetzes; Erläuterung 

zur Bedarfsplanung und Beratung über die Weiterführung der städt. Über-
gangskita Eichenring 

  
 5.  Entscheidung über die Zulässigkeit der Amtsniederlegung des Feldgeschwore-

nen Erwin Mais 
  
 6.  Verschiedenes 
  
 6.1.  Nachfrage zur Ausschreibung Freibadpersonal 
  
 6.2.  Bekanntgabe aus Ausschuss für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung; Ein-

friedung Adenauerring 
  
 6.3.  Bekanntgabe aus Ausschuss für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung; 

Pferdeunterstellplätze Haimendorf 
  
 6.4.  Anfrage zum Thema Hortplätze 
  
 6.5.  Nachfrage zu Kosten neues Bürgerbüro 
  
 6.6.  Nachfrage zu den Planungen für ein neues Hallenbad 
  
 6.7.  Dankesworte zum Jahresende 
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Um 17:00 Uhr eröffnet Erster Bürgermeister Hacker die öffentliche Sitzung und dankt den 
Mitgliedern für deren Erscheinen. 
 
Er stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und bis auf Stadträtinnen 
Haller und Trinkl sowie Stadträte Fichtner, Hellmann, Huber und Knorr (alle entschuldigt) 
auch anwesend sind.  
 
Erster Bürgermeister Hacker stellt sodann die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt Stadtrat Pröbster für die CSU-Stadtratsfraktion den 
Antrag, den Tagesordnungspunkt 1 der nichtöffentlichen Sitzung abzusetzen.  
Der Vorsitzende gibt bekannt, dass der Punkt ohnehin abgesetzt wird, da der Bewerber sei-
ne Bewerbung zurückgezogen hat.  
 
Stadträtin Knoch stellt zu Tagesordnungspunkt 3 klar, dass der Antrag, sich dem ICAN-
Städteappell anzuschließen, gemeinsam von ihr und von Frau Stadträtin Scholz beantragt 
wurde.  
 
 

1 Genehmigung der Niederschriften der öffentlichen Sitzungen des Stadtra-
tes vom 24.10.2019 und 14.11.2019 gem. § 33 Abs. 6 GeschO-Stadtrat 

  
 2. Bürgermeister Gottschalk möchte in der Niederschrift vom 14.11.2019 zu TOP 4 

folgendes korrigiert haben: 
 „In der Dezember-Sitzung soll ein genauer Plan zu den neu zu errichtenden Über-
gangscontainern inklusive Kostenschätzung vorgelegt werden.“ 
 
 
 

 
 Beschluss: ( 17 : 0 )* 

 
 

 Der Stadtrat genehmigt die Niederschriften der öffentlichen Sitzungen des Stadtrates 
vom 24.10.2019 und 14.11.2019 gem. § 33 Abs. 6 GeschO-Stadtrat mit den genann-
ten Änderungen.  
 
*Stadträte Buchner und Schmidt waren während der Abstimmung nicht im Sitzungs-
saal anwesend 

 
-------------------- 

 
2 Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 26.11.2019, eingegangen bei der 

Stadt am 27.11.2019, über künftige Vertragsverpflichtungen 

  
 Stadtrat Pröbster verliest den Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 26.11.2019, 

eingegangen bei der Stadt am 27.11.2019, über künftige Vertragsverpflichtungen. 
Er ergänzt den Antrag noch mündlich um den Zusatz:  
„… beziehungsweise wenn dies nicht möglich ist, die Mittel den Rücklagen zuzufüh-
ren und erst dann den Rücklagen entnommen werden dürfen, wenn alle Vertragsbe-
dingungen erfüllt sind.“ 
 
 
Es erfolgt eine rege und ausführliche Diskussion.  
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Am Ende der Wortmeldungen beantragt Stadtrat Pröbster, eine namentliche Abstim-
mung durchzuführen.  
 
 

a) Beschluss: ( 8 : 11 ) 
 
 
Der Stadtrat lehnt den Antrag von Stadtrat Pröbster, die Abstimmung namentlich vor-
zunehmen, mehrheitlich  ab.  
 
 
Im Anschluss wird über den Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 26.11.2019, ein-
gegangen bei der Stadt am 27.11.2019, über künftige Vertragsverpflichtungen, wie 
folgt abgestimmt:  
 
 
 

 
 Beschluss: ( 4 : 15 ) 

 
 

 Der Stadtrat lehnt den Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 26.11.2019, eingegan-
gen bei der Stadt am 27.11.2019, über künftige Vertragsverpflichtungen, mehrheitlich 
ab.  

 
-------------------- 

 
3 Antrag der SPD-Stadträtin Ulrike Knoch vom 28.11.2019,  dem ICAN-

Städteappell anzuschließen 

  
 Auf Antrag von Stadträtinnen Knoch und Scholz in der letzten Stadtratssitzung, dem 

Appell der ICAN Kampagne zu folgen, verliest der Vorsitzende diesen wie folgt:   

“Unsere Stadt ist zutiefst besorgt über die immense Bedrohung, die Atomwaffen für 
Städte und Gemeinden auf der ganzen Welt darstellen. Wir sind fest überzeugt, dass 
unsere Einwohner und Einwohnerinnen das Recht auf ein Leben frei von dieser Be-
drohung haben. Jeder Einsatz von Atomwaffen, ob vorsätzlich oder versehentlich, 
würde katastrophale, weitreichende und lang anhaltende Folgen für Mensch und 
Umwelt nach sich ziehen. Daher begrüßen wir den von den Vereinten Nationen ver-
abschiedeten Vertrag zum Verbot von Atomwaffen 2017 und fordern die Bundesre-
gierung zu deren Beitritt auf.“ 

Alle Fraktionen stehen der Unterstützung der Kampagne positiv gegenüber. Es 
ergeht folgender  

 
 Beschluss: ( 19 : 0 ) 

 
 

 Der Stadtrat beschließt, den Vertrag zum Verbot von Atomwaffen sowie die Kam-
pagne ICAN zu unterstützen. 
 

 
-------------------- 
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4 Vollzug des Bayerischen Kinderbildungs- und -betreuungsgesetzes; Erläu-
terung zur Bedarfsplanung und Beratung über die Weiterführung der städt. 
Übergangskita Eichenring 

  
 Es wird Bezug genommen auf die Vorlage 082/2019-HA. 

 
Der Vorsitzende berichtet von der bereits erfolgten Beauftragung eines Architekten, 
der den Raumbedarf momentan ermittelt. Container seien ausreichend am Markt und 
sobald konkrete Kostenschätzungen vorhanden sind, werden diese dem Gremium 
vorgelegt. 
 
Nach eingehender Beratung ergeht folgender  

 
 Beschluss: ( 19 : 0 ) 

 
 

 Der Stadtrat genehmigt, dass der Übergangskindergarten Am Eichenring über den 
31.08.2020 hinaus bestehen bleibt.  
 

 
-------------------- 

 
5 Entscheidung über die Zulässigkeit der Amtsniederlegung des Feldge-

schworenen Erwin Mais 

  
 Es wird Bezug genommen auf die Vorlage 112/2019-BA.  

Es gibt keine Wortmeldungen.  
 

 Beschluss: ( 19 : 0 ) 
 

 
 Der Stadtrat nimmt Kenntnis vom Antrag des Herrn Erwin Mais vom 11.06.2019 auf 

Niederlegung seines Amtes als Feldgeschworener aufgrund seines Alters sowie ge-
sundheitlicher Gründe und stimmt der Amtsniederlegung mit sofortiger Wirkung zu. 

 
-------------------- 

 
6 Verschiedenes 

  
  
  
  

-------------------- 
 

6.1 Nachfrage zur Ausschreibung Freibadpersonal 

  
 Stadträtin Knoch möchte wissen, ob die beantragte Ausschreibung für das Frei-

badpersonal für die kommende Saison erfolgt ist. Dies kann VI Urban bestätigen.  
 

  
  

-------------------- 
 

6.2 Bekanntgabe aus Ausschuss für Bauangelegenheiten und Stadtentwick-
lung; Einfriedung Adenauerring 
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 2. Bürgermeister Gottschalk stellt zu einem angesprochenen Sachverhalt im letzten 

Ausschuss für Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung klar, dass die nicht be-
bauungsplankonforme Einfriedung im Adenauerring nicht wie ursprünglich behauptet 
durch 1. Bürgermeister Hacker genehmigt wurde.  
 

 
-------------------- 

 
6.3 Bekanntgabe aus Ausschuss für Bauangelegenheiten und Stadtentwick-

lung; Pferdeunterstellplätze Haimendorf 

  
 Bzgl. der Errichtung von Pferdeunterstellplätzen in Haimendorf, dessen gemeindli-

ches Einvernehmen durch den Ausschuss für Bauangelegenheiten und Stadtent-
wicklung nicht erteilt wurde, hat 2. Bürgermeister Gottschalk mit Verwunderung fest-
gestellt, dass das Landratsamt den Bauantrag genehmigt hat.  
Es erfolgt eine teils kontroverse Diskussion.  
Das Gremium kommt überein, dass der gefasste Beschluss des Ausschusses für 
Bauangelegenheiten und Stadtentwicklung nun vollzogen werden soll.   

 
  
  

-------------------- 
 

6.4 Anfrage zum Thema Hortplätze 

  
 2. Bürgermeister Gottschalk bittet die Situation um die Hortplätze als Tagesord-

nungspunkt auf die nächste Stadtrat-Sitzung zu setzen.  
 

  
  

-------------------- 
 

6.5 Nachfrage zu Kosten neues Bürgerbüro 

  
 2. Bürgermeister Gottschalk erinnert die Verwaltung an seine Bitte, die Gesamtkos-

ten für das neue Bürgerbüro bekanntzugeben. Kämmerer Unfried wiederholt seine 
Antwort aus der letzten Stadtrat-Sitzung vom 28.11.2019, dass die Endabrechnun-
gen noch fehlen und somit noch keine Gesamtkosten bekannt gegeben werden 
können.  

 
  
  

-------------------- 
 

6.6 Nachfrage zu den Planungen für ein neues Hallenbad 

  
 Auf Nachfragen von Stadträtin Scholz zum Hallenbad, gibt der Vorsitzende den ak-

tuellen Sachstand bekannt.  
 

  
  

-------------------- 
 

6.7 Dankesworte zum Jahresende 
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 Erster Bürgermeister Hacker, Dritter Bürgermeister Dannhäuser, Stadtrat Pröbster, 

Stadtrat Scholl und Stadträtin Scholz bedanken sich für die Zusammenarbeit im zu 
Ende gehenden Jahr im Stadtrat und bei der Verwaltung. 
 
 
 

 
  
  

-------------------- 
 
 
 
 
 
 
 
Klaus Hacker 
Vorsitzender 

Lisa Gebhard  
Niederschriftführerin 

 


